
42 participants, 37 écoles représentées sur 68. 
64 membres officiels (4 aucun) pour le comité de parents 2022-2023, quorum d’un tiers est de 22, nous avions 37. 

Procès-verbal de la séance du  
17 avril 2023 

 

001-Adrien-Gamache 
Mickaël Perreault (P) 

Frédéric Marcotte (s) 
027-Hubert-Perron ABSENT 

275-André-Laurendeau Geneviève Lamoureux 169-Jacques-Ouellette ABSENT 

276-Antoine-Brossard Gaëlle Goutier 280-Jacques-Rousseau ABSENT 

002-Armand-Racicot Nicolas Perreault 030-Joseph-De Sérigny ABSENT 

165-Bel-Essor ABSENT 033-Lajeunesse ABSENT 

005-Bourgeoys-Champagnat 
Nadia Taillefer 
Chantal Bélisle (s) (P) 

035-Laurent-Benoît Atish Koowarsing Woozageer 

006-Carillon ABSENT 038-Lionel-Groulx ABSENT 

007-Charles-Bruneau Cécile Grelaud 059-Marcelle-Gauvreau ABSENT 

008-Charles-LeMoyne ABSENT 099-Marcelle-Robidoux Vanessa Viau 

009-Claude-Lafortune Nicola Grenon (P) 039-Marie-Victorin (Brossard) Judith Bradette-Brassard (s) 

010-Du Curé-Lequin Nicolas Calderon Asselin 040-Marie-Victorin (Longueuil) Jonathan Carlos (s) 

017-D’Iberville 
Nicolas Brosseau (P) 
Wael Bousselmi (s) 

041-Maurice-L.-Duplessis ABSENT 

032--De La Mosaïque Stéphanie Cyr 284-Mgr.A.-M.-Parent Maryse Villeneuve (P) 

026-De la Rose-des-Vents Samira Oumakhlouf 042-Monseigneur-Forget ABSENT 

013-De Maricourt ABSENT 086-Nouvelle école Greenfield Park Jérôme Dongmo (P) 

014-De Normandie Simon Morin (P) 043-Paul-Chagnon Sandrine Wandji 

003-Des Mille-Fleurs ABSENT 044-Paul-De Maricourt Valérie Bourgie (s) (P) 

063-Des Petits Explorateurs Johannie Lévesque 045-Pierre-D’Iberville Estelle Lawrence (P) 

004-Des Quatre-Saisons ABSENT 046-Pierre-Laporte Donald Gagnon 

016-Des Saints-Anges ABSENT 048-Préville Dominique Edwards (P) 

028-Du Jardin-Bienville ABSENT 049-Rabeau Joëlle Rondeau  

060-Du Tournesol Cyrille Tagne Wafo 054-Sainte-Claire (Brossard) 
Sorel Lorence Kengham (s) 
Jessica Deschênes (s) 

031-ÉI de Greenfield Park Philippe Gagnon 055-Sainte-Claire (Longueuil) AUCUN 

079-ÉI du Vieux-Longueuil Christian Provost (s) 287Saint-Jean-Baptiste ABSENT 

240-Éi Lucille-Teasdale Marilyne Pilon 050-Saint-Joseph ABSENT 

076-École Mille-Sports Frédéric Gauthier 110-Saint-Jude ABSENT 

193-Éc. rég. du Vent-Nouv. AUCUN 058-Saint-Laurent ABSENT 

271-Éc. sec. de l’Agora ABSENT 052-Saint-Romain ABSENT 

218-École sec. Saint-Edmond Hélène Côté (s) 056-Samuel-De Champlain ABSENT 

168-École spec.des Remparts AUCUN 071-Tourterelle ABSENT 

020-Félix-Leclerc Thierry Faucher 064-Vauquelin Audrey Desgagnés 

021-Gaétan-Boucher AUCUN Représentante CCSEHDAA Julie Ross (P) 

022-Gentilly-Boisé des Lutins Félix Cauchy-Charest (P) Personnel 

023-George-Étienne-Cartier Marie-Pascale Giroux Secrétaire administrative Geneviève Brochu 

024-Georges-P. Vanier Jany Fajardo Fernandez Autres participants 

278-Gérard-Filion ABSENT Directeur général adjoint Hugo Clermont 

025-Guillaume-Vignal ABSENT Autres participants du CSS Voir au point 4. 
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE/CONSTATATION DU QUORUM 

L’ouverture de la rencontre se fait à 19 h 15 et le quorum est constaté. 

2. PAROLE À LA PRÉSIDENCE / MOT DE BIENVENUE 

Le président M. Nicola Grenon souhaite la bienvenue aux participants. Il annonce que plusieurs éléments seront 
reportés à la prochaine rencontre du comité de parents, au mois de mai, en raison de la présentation de deux 
grands dossiers par la direction générale, soit une présentation sur le processus d’admission aux PPP et une 
présentation sur l’avancement des travaux sur le PEVR. 

M. Grenon termine le mot de bienvenue en citant M. Albert Jacquard : « Le rôle de l'école est d'intégrer un petit 
d'homme dans la communauté humaine, de transformer un individu en une personne. Répétons-le : éduquer 
c'est e-ducere, c'est conduire un jeune hors de lui-même, le faire exister dans les échanges qu'il vit avec les 
autres. » 

3. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Résolution CP20230417-01 

L’adoption de l’ordre du jour est proposée par M. Frédéric Gauthier et appuyée par Mme Valérie Bourgie, tel que 
présenté. 

Adoptée à l’unanimité 

4. PAROLE À LA DIRECTION GÉNÉRALE DU CSS MARIE-VICTORIN 

Le directeur du SOTS M. Hinse prend la parole pour toute de suite rendre compte de la situation entourant 
la grève des chauffeurs d’Autobus Longueuil. Il rappelle que le centre de services n’est pas l’employeur de 
ces travailleurs. On sait cependant qu’une rencontre a lieu avec un médiateur mercredi. Au CSSMV, cette 
grève touche 57 autobus. De plus, les chauffeurs d’Autobus Rive-Sud ont obtenu un mandat de grève 
vendredi qui pourrait être en exécution le 24 avril. Les parents ont été avisés par courriel. Des service de 
garde sont et seront mis en place pour les enfants touchés. Des billets d’autobus du RTL sont et seront remis 
aux élèves du secondaire. La liste des circuits touchés se retrouve au même endroit sur le site Internet du 
CSSMV. Cette grève touche 888 élèves pour les circuits du matin et 900 élèves pour les circuits de retour en 
après-midi. D’autre part, le centre de services travaille sur un nouvel appel d’offres en collaboration avec le 
contentieux pour tenter de pallier la situation. 

Interrogé par le représentant de l’École internationale du Vieux-Longueuil, qui se trouve fortement 
impactée par la grève, le président du CP M. Grenon répond que le CP pourrait se positionner à l’interne, 
en tant que comité de parents, et rédiger une lettre aux deux parties, pour les encourager à trouver un 
terrain d’entente rapidement. 

4.1 AMENDEMENT AU PTRDI 

M. Hinse présente trois modifications à apporter au PTRDI : page 4., changement du nom de l’école Christ-
Roi pour École Charles-Lafortune; page 8., Annexe Maurice-L.-Duplessis et Maurice-L.-Duplessis pour deux 
établissements distincts (l’annexe n’apporte pas de redécoupage puisqu’un établissement accueille les 
élèves du préscolaire et du 1er cycle et l’autre les élèves des 2e et 3e cycle); page 19., FPEA 101 Rolland-
Therrien annexé à Charlotte-Tassé doit être considéré comme une location. 

Les membres du CP doivent présenter une résolution avant le C.A. du 27 juin 2023. 

4.2 ÉCOLE VAUQUELIN (DÉMARCHE DE CHANGEMENT DE NOM) 

La directrice par intérim de l’école Vauquelin, Mme Nicole Deneault, présente le processus de changement 
de nom enclenché depuis le mois de septembre. 
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Plusieurs étapes de démarches ont été déployées auprès des élèves, des membres du personnel, des 
parents et des membres de la communauté. Les intéressés avaient le choix entre École des Samares, École 
des Reinettes, École des Semis et École des Salicaires. Le nom Vauquelin a été retiré des choix en raison du 
passé de Jean Vauquelin (emprisonné pour traite d’hommes). Le résultat d’un 4e sondage a finalement 
permis d’établir le nom École des Semis comme celui retenu, avec le slogan : Semer, germer, grandir, 
devenir. 

En réponse à une question sur le processus de consultation, on note que des élèves, accompagnés de 
membres du personnel et de bénévoles sont allé déposer des tracts avec code QR dans les commerces et 
organismes environnants l’école. 

Si des représentants souhaitent avoir de la documentation pour un changement de nom, ils sont invités à 
communiquer avec le CP. 

4.3 RÈGLEMENT CONCERNANT LE TRAITEMENT DES PLAINTES SUR DES SUJETS AUTRES QUE LES SERVICES RENDUS AUX ÉLÈVES 

M. Clermont indique que certains éléments du nouveau protecteur de l’élève national restaient à être 
codifiés pour bien compléter les éléments du processus de plainte. 

4.4 BONIFICATION DE LA DÉMARCHE DE CONSULTATION POUR LES REDÉCOUPAGES 

M. Hinse et M. Migneault expliquent la bonification apportée lors de démarches pour redécoupage de 
secteur. Pour la prochaine année scolaire, le CSS travaille sur quatre projets d’agrandissement ou de 
nouvelles écoles (École Claude-Laforture, école dans le secteur Glaïeuls, école Laurent-Benoit et école dans 
le secteur Bienville). Des rencontre préparatoires se tiendront dès la rentrée pour dresser un portrait du 
CSSMV. Les quatre agrandissements ou nouvelles écoles auront un impact sur douze écoles au total. La liste 
de ces travaux est disponible sur le site des infrastructures du CSSMV. 

4.5 SDG RÈGLES DE FONCTIONNEMENT 

M. Migneault et Mme Renaud annoncent qu’un comité a été mis en place avec des techniciennes de service 
de garde afin d’harmoniser les pratiques pour offrir une régularité aux parents qui utilisent plusieurs 
services de garde. Il y aura un document de base et les SDG pourront venir ajouter leur couleur. Les 
directions devraient interpeller les CÉ d’ici la fin de l’année à cet effet. Les règles de fonctionnement relèvent 
du CÉ et peuvent être mis à leur couleur. 

4.6 POLITIQUE D’ADMISSION ET D’INSCRIPTION PPP, 

M. Hinse poursuit en parlant du dossier de la refonte de la Politique d’admission et d’inscription, qui se 
trouve actuellement sur les tables de travail du Service de l’organisation et du transport scolaire et du 
Service du secrétariat général. Un sous-comité du CP sera créé pour étudier ces modifications. On souhaite 
que cette nouvelle politique soit équitable, porteuse de sens et inclusive. Aussi, la nouvelle politique sera 
basée sur les amendements à la LIP. Un premier changement se présente dans la définition de « fratrie ». 
Un deuxième changement se situe au niveau des critères d’inscription : il faudra maintenant présenter deux 
preuves de résidence. Troisième modification sur les critères d’admission : critères annexés. Finalement, un 
quatrième grand changement : secteur déterminé par offre de service.  

Les membres du CP doivent présenter une résolution avant le C.A. du 27 juin 2023. 

4.7 PRÉSENTATION PEVR 

La directrice générale adjointe Mme Nathalie Ouellet, Mme Caroline Lemay, directrice qualité, et l’analyste 
au Service des ressources éducatives Mme Marie-Claude Gagné, présentent la démarche entourant 
l’élaboration du PEVR et le résultat des consultations en continu du sous-comité du CP au fil de l’année. La 
présentation sera partagée aux représentants en suivi de rencontre. Ceux-ci auront une semaine pour faire 
parvenir leurs derniers commentaires. 



 

Adopté le 15 mai 2023 

5. PAROLE AUX REPRÉSENTANTS (REPORTÉ) 

Le point est reporté 

6. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL 

6.1 20 MARS 2023 

Résolution CP20230417-02 
Le report de l’adoption du procès-verbal du 20 mars 2023 est proposé par Mme Geneviève Lamoureux et 
appuyée par M. Perreault. 

Adoptée à l’unanimité 

6.2 SUIVI DES PROCÈS-VERBAUX 

Élections 
Le président rappelle que des élections se tiendront au prochain CP pour les représentants des districts B 
et C, respectivement ceux qu’occupent présentement M. Nicola Grenon et Mme Geneviève Lamoureux. 

Mentions d’honneur 
Le président fait un appel à des volontaires intéressés à faire partie d’un jury pour prendre connaissance 
des candidatures reçues pour les mentions d’honneur et d’exception pour les membres du personnel 
particulièrement dévoués auprès des élèves. Mme Gaëlle Gouthier se propose. 

Soirée SRÉ 
Le président est heureux d’avoir accueilli 35 participants lors de cette soirée d’informations du SRÉ. 

Théâtre du CP 
Peu de participants se sont présenté à la pièce de théâtre Transparence le 13 avril. 

On rappelle que la pièce Je courais, je courais, je courais… sera présentée le jeudi 27 avril à l’école secondaire 
Antoine-Brossard. 

Conférence sur le plan d’intervention 
Une conférence de la FCPQ sur le plan d’intervention se déroulera le 11 mai 19 h. Le président s’assurera 
de recevoir la présentation à l’avance pour s’assurer de la cohérence avec notre CSS. 

Semaine de l’engagement parental 
Le président rappelle aux représentants d’enregistrer une petite vidéo de 30 secondes afin qu’il produise 
un montage qui sera présenté au rassemblement de la Semaine de l’engagement parental. 

Grand rassemblement de l’engagement parental 
Le Grand rassemblement de l’engagement parental de la FCPQ se tiendra le 3 juin à l’École secondaire MGR 
A.-M.-Parent. Mme Sylvie Lauzon est la conférencière invitée. 

7. RECONNAISSANCE DES BÉNÉVOLES / RECONNAISSANCE NATIONALE FCPQ 

La soirée spéciale de reconnaissance des bénévoles du CSSMV se déroulera le 7 juin. Les membres du CP sont 
invités à voter pour une candidate, un candidat ou un groupe parmi les candidatures reçues, qui sera nommé 
pour le prix national de la FCPQ.  
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8. PAROLES 

8.1 AUX RESPONSABLES DE DOSSIERS À L’EXÉCUTIF 

Transports 
M. Nicolas Brosseau aimerait que le CP sollicite la FCPQ afin de mettre de la pression sur le conflit entre les 
transporteurs et leurs chauffeurs d’autobus. 

Formations 
M. Nicolas Calderon-Asselin présente les prochaines formations de la FCPQ : 

Formations (cpmv.ca/formation): 
19 avril 2023 - Trucs pour des récréations plus actives [Carole Carufel] 
26 avril 2023 - Accompagner l'enfant autiste dans son cheminement scolaire [FQA] 

Soirées POP (https://www.fcpq.qc.ca/soirees-pop-paroles-aux-parents/):  
2 mai 2023 - Conseils d’administration - 2e partie 
9 mai 2023 - L’assemblée annuelle des parents 
16 mai 2023 - Le conseil d’établissement 
23 mai 2023 - L’organisme de participation des parents 
30 mai 2023 - Le comité de parents 
6 juin 2023 - Le comité de parents du service de garde 

8.2 AUX MEMBRES (REPRÉSENTANTS DES ÉCOLES) 

Les membres n’ont pas de point à partager. 

8.3 AU PUBLIC 

Il n’y a pas de public. 

9. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

Sur épuisement de l’ordre du jour, l’assemblée est levée à 21 h 45. 
 
 
 

Ce procès-verbal a été rédigé par Geneviève Brochu, 
secrétaire administrative du comité de parents Marie-Victorin 

 
 
 
 
 

Nicola Grenon 
Président 

 Stéphane Simard 
Secrétaire 

 


